

# *Amistad y solidaridad definen las relaciones entre Cuba y Vietnam*

---



Por: María Josefina Arce

Desde que el dos de diciembre de 1960 Cuba y Vietnam establecieron relaciones diplomáticas, los dos países han escrito páginas de una colaboración amistosa y solidaria que perdura en el tiempo.

Tanto La Habana como Hanoi califican de especiales los nexos que los unen, y los consideran como un símbolo de las relaciones internacionales, probados en la lucha por la liberación nacional e independencia de los dos pueblos y fortalecidas por distintas generaciones de dirigentes.

Agricultura, turismo, construcción, comercio y educación son algunos de los sectores en que colaboran estrechamente Cuba y Vietnam, interesados en seguir fomentando unos lazos mutuamente beneficiosos.

En ese contexto se inscribe la visita a La Habana del presidente Tran Dai Quang, lo que permitirá dar un nuevo impulso a las relaciones bilaterales, a solo semanas de la celebración del aniversario 56 del establecimiento de los nexos diplomáticos.

De inmediato se reunió el jefe de estado vietnamita con el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro. El visitante afirmó que los dirigentes y el pueblo de Vietnam recuerdan en el corazón las enormes contribuciones de Fidel a las relaciones de solidaridad fraternal y cooperación integral entre los

dos Partidos Comunistas, Estados y pueblos durante más de medio siglo.

Esta visita tiene como antecedente la que realizó a Cuba en septiembre de 2015 el entonces presidente Truong Tan Sang y durante la cual fueron firmados seis acuerdos para impulsar la cooperación bilateral en energía, turismo y banca.

El visitante también participó en un foro empresarial, en el que destacó el “interés de los empresarios vietnamitas en conocer y negociar con Cuba” en las áreas de la industria farmacéutica, las telecomunicaciones, la energía y el turismo.

En el plano económico destaca el trabajo de la Comisión Intergubernamental para la Colaboración Económica y Científico-técnica, la tradicional participación de empresas vietnamitas en la Feria Internacional de la Habana, FIHAV, y las visitas de delegaciones comerciales.

Vietnam es el segundo socio comercial del archipiélago en Asia, después de China, con un intercambio bilateral que en los últimos años ascendió a más de 200 millones de dólares. El país indochino exporta sobre todo arroz y bienes de consumo e importa productos biológicos y medicamentos cubanos, reconocidos a nivel internacional por su probada eficacia.

Ambos países desarrollan un importante proyecto de cooperación vinculado al sector agroalimentario en actividades clave como cultivos de ese mismo producto, maíz, soya y en acuicultura.

Igualmente se trabaja en la creación de una empresa mixta para el desarrollo de la cerámica con vistas a garantizar muebles sanitarios, cerámica de piso y de pared, con la que se eliminarán importaciones.

Cuba también está interesada en estrechar vínculos en el área de la construcción y su atención se centra en el cemento, un producto del cual Vietnam produce más de 90 millones de toneladas al año y tiene una corporación estatal muy fuerte.

Desinterés, fidelidad y amistad caracterizan los vínculos entre Cuba y Vietnam, cultivados por sus grandes líderes revolucionarios Fidel Castro y Ho Chi Minh y que los posteriores dirigentes se han encargado de continuar consolidando.

Llevar a una etapa superior las relaciones bilaterales es una meta de las dos naciones, que a pesar de la distancia geográfica han mantenido un dinámico y fluido intercambio en todas las esferas de la vida socioeconómica y que ahora con la visita del presidente vietnamita seguramente continuará con mayor fuerza.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/112330-amistad-y-solidaridad-definen-las-relaciones-entre-cuba-y-vietnam>



**Radio Habana Cuba**